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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。我上禮拜揭露有人後台很夠力，從

台糖低價租土地違法使用，說要做集中攤販市場，後來又以乒乓球場名義取得使用

執照，結果搞半天是上面轉租給 KTV、酒店，這事情部長還記得吧？ 

 

主席：請經濟部沈部長說明。 

 

沈部長榮津：主席、各位委員。有印象。 

 

黃委員國昌：董事長跟我說明這件事的時候，說台糖處理這些公有土地要有社會責

任，不可以這樣亂搞，你講得言詞懇切，我都被你感動了，請跟大家說明一下現在

處理的進度。 

 

主席：請台糖公司黃董事長說明。 

 

黃董事長育徵：主席、各位委員。就這個專案來講，我們已經查出有違法疑慮，因

此已經終止合約。 

 

黃委員國昌：甚麼時候終止的？ 

 

黃董事長育徵：12 月 7 日終止。 

 

黃委員國昌：禮拜五嗎？ 

 

黃董事長育徵：是。 

 

黃委員國昌：你知不知道 12 月 7 日你們去現勘的時候，在背後搞的人並不是在

名義上的承租人？在背後搞的這位謝蕙宇小姐很了不起耶，他在現勘時恐嚇大家，

說這些都是台糖的人當初教他怎麼亂搞的，台糖如果敢終止租約，他就要開記者會

https://youtu.be/hMh850-WnXc


全部抖出來，向社會大眾宣布台糖的人是怎麼亂搞的。我知道他這個發言後當天就

公開講：台糖你敢不敢被恐嚇？你被恐嚇後敢不敢終止租約？現在台糖終止租約

了，我還在期待他出來開記者會跟社會大眾講清楚，當初這樣官商勾結、違法亂搞

到底是台糖的誰教他的？結果到現在他也不敢出來開記者會，董事長要不要回去查

明？這麼久的違法狀態，他的意思是台糖有人跟他勾結並教他這樣搞，你們開始內

部調查了沒？ 

 

黃董事長育徵：我們已經開始了。 

 

黃委員國昌：甚麼時候會有結果？ 

 

黃董事長育徵：我請總經理跟你報告。 

 

黃委員國昌：沒有關係，這件事情我相信你，但是你們的調查結果報告在會後可不

可以給我一份詳細的書面說明？ 

 

黃董事長育徵：會。 

 

黃委員國昌：這是兩個層次，我理解過去台糖怎麼亂搞不關你的事，但是你今天在

這位子上，就要處理這件事情。 

 

黃董事長育徵：當然，這是我的職責。 

 

黃委員國昌：至於高雄市政府放任這麼長久的違法狀態不處理，那是高雄市政府自

己要去面對社會大眾的問題，這個以後請高雄市議員去追。今天有個更重要的問

題，這是金瓜石和瑞芳的整體平面圖，我相信部長和兩位董事長都知道去九份的國

際觀光客很多，而去水湳洞相對少很多，但是水湳洞其實很漂亮，我知道歷史上的

因素，台電跟台糖兩個國營企業過去必須承接日治時期留下來的礦業公司土地，上

面重污染很嚴重，導致過去幾十年沒辦法好好利用，但是這地方其實可以變得很漂

亮，上次我有跟經濟部部長講過，整個地方規劃要發展起來時，我希望台電和台糖

都不要有本位主義。我直接 show 照片給大家看，我之前講過十三層遺址現在是

土壤污染管制場所，但是我們從國外經驗可以清楚看出，這都是國際非常著名的景



觀，點亮後可以變得這麼漂亮！我知道台電公司很積極推動這個計畫，我也很感謝

楊董事長那天很辛苦陪我去爬山，從水湳洞海邊一路爬到九份山上去看現場狀況，

我今天提出這件事情是要問部長及兩位董事長，我們要活化這些公有土地，讓整個

東北角除了九份以外，可以在水湳洞那邊的海岸線，幫臺灣創造一個新的，漂亮的

國際級觀光景點，這靠台電公司一個的力量絕對不夠，需要做整合的工作平台，我

上次跟部長講，部長說一定會跟台糖董事長講不要有本位主義，要加入台電、經濟

部、文化部、文化總會，大家有個平台共同推動，這個平台現在組成了沒有？ 

 

沈部長榮津：這部分我那時有跟台糖交代，因為這牽涉到本部的部分，我會請國營

會吳副主委把牽涉到台電、台糖的部分由內部先整合好。 

 

黃委員國昌：台糖黃董事長知道這個計畫嗎？ 

 

黃董事長育徵：我不是很清楚，但是我認同你的看法。 

 

黃委員國昌：好，你可不可以承諾我，現在我得到的資訊是台糖有些同仁其實本位

主義很重，現在經濟部、台電、文化部、文化總會都已經整個串連起來，但是裡面

有很多牽涉到台糖的土地，我們要把它打造成國際級的觀光景點，讓臺灣能有一個

新的國際級景點，我希望台糖在這個平台上要積極參與、捨棄本位主義，因為要做

成這件事情後面還有一些辛苦的路要走，包括如何跟新北市政府協調，為了這件事

情我會另外找時間去拜訪新當選的侯友宜市長，希望侯市長也能大力支持，但是最

起碼在中央部會這邊要先有個平台起來，大家先溝通好共同推進、不要互相掣肘，

董事長贊成我的看法嗎？ 

 

黃董事長育徵：是，台糖絕對不會有本位主義，這塊土地是國家的資產，我們會一

起合作。 

 

黃委員國昌：所以台糖願意跟台電及其他已經在這個平台的文化部、文化總會通力

合作，董事長可以承諾我這件事嗎？ 

 

黃董事長育徵：百分之一百。 

 



黃委員國昌：可以嗎？ 

 

黃董事長育徵：可以。 

 

黃委員國昌：我支持部長請國營會去協調台電跟台糖，但是這涉及你們跟文化部彼

此的協調問題，我只要求兩件事，第一，讓我知道這個溝通平台甚麼時候築起來。 

 

沈部長榮津：這樣好了，部裡面我會請曾文生次長負責，因為這牽涉到跨部會。 

 

黃委員國昌：不是啦，你上次答應我，現在都幾個月過去了？ 

 

沈部長榮津：我會交代他要積極點。 

 

黃委員國昌：不是，上次你就應該要交代，今天才跟我說你要交代，顯然你上次是

糊弄我，你沒有交代嘛！ 

 

沈部長榮津：不是，那時我有交代台糖，而今天你講得比較明確是牽涉到文化部，

這樣就很清楚，部會之間…… 

 

黃委員國昌：沒關係，你們去協調，部會之間工作平台築起來後第一個讓我知道，

第二，到時候開會時我本人或者我一定指派代表列席參與，這件事情對臺灣東北角

觀光景點未來的發展很重要，我希望大家通力合作把它做起來。 

 

沈部長榮津：我希望是文化部為主，我們…… 

 

黃委員國昌：可以，沒有問題，我可以去說服鄭部長你們願意讓文化部主導，由台

電、台糖配合我是樂觀其成。 

 

沈部長榮津：對，因為這樣的主從關係比較好、較適合。 

 

黃委員國昌：好，你也讓兩位董事長知道要讓文化部主導，我就去找文化部出來主

導，可以嗎？ 



 

沈部長榮津：他們都有聽到。 

 

黃委員國昌：好，謝謝。 


